
Bahrsplate und Hafenspitze 

 

Der Ausschuss Blumenthaler Zentrum, Umsetzung Berufsschulcampus und Entwicklung 
BWK-Gelände hat in seiner Sitzung am 23.11.2020 einstimmig beschlossen, dem Beirat 
Blumenthal die folgende Beschlussfassung zu empfehlen: 

Der Beirat Blumenthal beschließt, für die Bahrsplate ein Konzept zu erstellen. Des 
Weiteren wird beschlossen, dass Konzept für die Hafenspitze anzupassen. Aus diesem 
Konzept sollen kurz-, mittel- und langfristige Maßnahmen hervorgehen. Die 
Konzeptideen für die Bahrsplate inklusive Gesamtgestaltung, Gestaltung des Sterns, 
Gestaltung des Spielplatzes, verbunden mit der Gestaltung der Hafenspitze sollen 
sodann im ersten Schritt als Entwurf mit den lokalen Akteuren abgestimmt werden. 

Ferner beschließt der Beirat Blumenthal, dass für kurzfristige Maßnahmen das bisher 
angedachte Budget für die Planung der Hafenspitze aus dem Stadtteilbudget (bis zu 
75.000,00 EUR) nunmehr für Verbesserungen auf der Bahrsplate zur Verfügung gestellt 
wird. 

 

Begründung: 

In der Ausschusssitzung teilte die zuständige Sachbearbeiterin der Grünordnung mit, dass es 
bereits eine Planung für die Hafenspitze gibt. Dieses ist aus 2016 und müsste ggf. aktualisiert 
werden. Eine Planungsberechnung ist ebenfalls bereits erfolgt. Es ist davon auszugehen, dass 
nach dem derzeitigen Planungsstand Kosten in Höhe von 800.000,00 EUR allein für die 
Hafenspitze entstehen. Diese Investitionssumme wurde bereits für den Haushalt 2020/21 
angemeldet, jedoch abgelehnt. Die Maßnahme soll erneut für den Haushalt 2022/23 
angemeldet werden. Jedoch ist der Zustand der Bahrsplate nebst Spielplatz stark 
verbesserungswürdig. Hier sollen Ideen gesammelt und priorisiert werden. Kleinere 
kurzfristige Maßnahmen können in Zusammenarbeit mit der Grünordnung ggf. über das 
Stadtteilbudget umgesetzt werden. Eine Kostenberechnung wird demnächst zur Verfügung 
gestellt. 

Um die verschiedenen Konzepte und Maßnahmen kostentechnisch auch umsetzen zu 
können, soll einerseits geprüft werden, ob es Förderprogramme gibt, andererseits soll der 
Bereich Bahrsplate auch im Integrierten Entwicklungskonzept Berücksichtigung finden. 

 

 

 


